

## 第4回議会モニター会議(記録)

- 日 時 令和3年8月4日(水) 午後1時30分～午後3時
- 場 所 全員協議会室、委員会室
- 参加者 17名(議会モニター8名、議長、議会運営委員会正副委員長、議会報編集特別委員6名)

### 議題

#### 1 開会

#### 2 あいさつ

議長 天木義人

#### 3 議題

- (1) 昨年、議会モニターからの意見を受けて改善した点について  
(別紙「モニター意見を反映した取組」参照)
- (2) アンケート調査の結果について  
(別紙「議会に関するアンケート結果」参照)

#### 4 意見交換(2グループに分かれて)

- (1) 議会だよりについて
- (2) 市議会ホームページ、フェイスブック等について  
(意見は別紙参照)

#### 5 その他

今後のモニター会議について

- ・10月に第3回定例会が開催されますので、可能な範囲で傍聴や視聴をお願いいたします。
- ・11月に第3回定例会を傍聴等した感想や議会運営全般について意見を伺う予定にしています。詳細については、後日案内いたします。

#### 6 閉会あいさつ

副議長 渡辺栄六

(別紙)

議会モニターさんからいただいた意見

## 1 議会だよりについて

### (グループ①)

- ・題字の「たいない」の字が大きすぎる気がする。字を小さくすると冊子にすることもできるのではないか。
- ・表紙の「議会だより」の字が小さい。手書きの「たいない」は、市報に載せるのもよいのでは。
- ・見出しは良いが内容が冗長で読みづらい。日時などは本文に含めないで別に書けばすっきりすると思う。
- ・以前のモニター会議で議会報コンテスト優勝の誌面を紹介したが予算を理由に難しいと言われた。しかし、デザインなどは真似をすることができるし予算もかからないと思う。
- ・印刷会社に頼めばデザインもしてくれるので掴みのある読みやすい内容になる。
- ・質問などが週刊誌の見出しのように表紙から読みとれると手に取ってもらえるのでは。

### (グループ②)

- ・高齢者がみるとピンクは疲れる、ブルー、緑系がいい。
- ・1年4回で色が変わるのですね。
- ・文字数700では足りない。1,000～1,500でないと。
- ・前より写真が良くなってきた。
- ・最近の写真は、適材適所でいい。
- ・P4のデマンドタクシー委託料の値上げ、きちんと数値を入れていただき良かった。しっかりと議員にきいてほしい。
- ・まちづくり委員会に出た。議員は水の硬度ぐらいは知っておいてほしい。アピールして市民から買ってもらおうようにしてほしい。
- ・表紙に3人の子どもばかりでなく、ボランティアの活動とか載せた方がいい。
- ・P18の手話言語コミュニケーション条例化は、がんばったのがわかって写真付きで良かった。
- ・介護予防の写真が表紙にいいのでは。
- ・健康寿命延ばすので、よく取組んでいる。表紙はそういう写真が元気が出ていい。

## 2. 議会ホームページ、フェイスブック等について

### (グループ②)

- ・ホームページが更新されて、新しくなっているので良くなったと思う。
- ・議会の傍聴に行ったが、よく聞こえなかった。ユーチューブは、ばっちりだった。
- ・議会は、威圧感がある。傍聴ありきではない。市報でライブ配信しているのを、もっとPRすればいい。常任委員会もライブ配信してほしい。
- ・フェイスブックは、リアルタイムで配信してもらっている。

## 3. その他

### (グループ①)

- ・JC や商工会青年部の代表がモニターに入ると若者の意見が取り入れられると思う。

### (グループ②)

- ・コロナ禍なのに、中央の答弁人が変わってもマイク消毒などもっと神経質になってほしい。